

La Patria

DIARIO

DE LA TARDE

Epoca tercera

OFICINA: Carrera de Venezuela N. 49. Letra A Apartado de Correo N. 212

Año 5.

Quito, (Ecuador), Miércoles 18 de Abril de 1906

BIBLIOTECA NACIONAL NÚM. 1173 QUITO

LAS BOMBAS EN RUSIA

De una correspondencia de París a un diario de Colombia, extractamos la siguiente curiosa estadística.

Las bombas que se han votado en un año en Rusia son las que se mencionan en seguida:

Año de 1904.

Abril 14.—Bomba botada en la Iglesia en Bakú; 2 personas muertas y varias heridas.

Abril 19.—Hace explosión una bomba de melinita en un hotel en San Petersburgo; un muerto.

Abril 18.—Se encontró a una muchacha con una bomba queriendo matar con ella al Czar.

Año de 1905

Febrero 3.—Las mujeres de Moscú gritan y se agitan pidiendo bombas para matar a los gobernantes.

Febrero 17.—El Gran duque Sergio fue volado en pedazos por una bomba en Moscú.

Febrero 20.— Los grandes Duques se excusaron de asistir a los funerales del gran Duque Sergio por temor a ser volados por las bombas del pueblo.

Febrero 2.—Se hallaron en San Petersburgo cuatro bombas de terrible poder.

Febrero 28.—Se descubrió en Moscú un almacén de bombas de los revolucionarios.

Marzo 1º.—Afuera a Rusia las bombas en estas grandes de conducir frutas.

Marzo 2.—Una bomba es arrojada por una ventana sobre las tropas, en Warsaw.

Marzo 4.—Hace explosión una bomba en una factoría en Lotz y mata a un sirviente.

Marzo 11.— Hace explosión una bomba en San Petersburgo matando al que la portaba.

Marzo 25.—Se encontraron 80 bombas escondidas en Warsaw.

Marzo 27.—El Jefe de la Policía de Warsaw es herido por una bomba.

Marzo 28.— Se descubre en Warsaw un almacén de Bombas en una casa.

Abril 1º.— El Jefe de la Policía de Lotz es matado por una bomba.

Abril 4.—La explosión de una bomba en Harbin causa la muerte a 65 personas.

Abril 5.—Se encuentran dos bombas en el Palacio del Czar en Taars-kee-Selo.

Abril 24.—Se introduce un contrabando de bombas a San Petersburgo de la Rusia Oriental.

Mayo 11.—Contrabando de bombas a Finlandia.

Mayo 19.—Tres muertos por una bomba en Warsaw.

Mayo 22.—Se descubre en Odessa una fábrica de bombas.

Mayo 24.—Una bomba mata al Gobernador de Bakú.

Junio 26.—Ocho matados por una bomba en Piotrkow.

Julio 4.—Varios muertos por una bomba que hace explosión en Bielostick.

Julio 13.—Se descubre una Factoría de bombas en Infilis; el químico se suicida.

Julio 14.— Fueron capturados en San Petersburgo varios terroristas con bombas.

Julio 18.—Es atacado por uno de los arrojadores de bombas el Procurador Póles-Sapostoff.

Julio 21.—Una bomba mata seis en Bielostick.

Agosto 12.—Mueren varios por la explosión de una bomba en Bielostick.

Agosto 29.—El Jefe de la Policía de Sassinow muere por una bomba.

Septiembre 5.—Estalla una bomba en las oficinas de la Policía en Helsinki, Finlandia.

Septiembre 6.—El Jefe de la Policía de Bielostick es herido por una bomba.

Septiembre 22.— Una bomba es arrojada al Banco Warsaw.

Septiembre 26.—El Jefe de la Policía de Bielostick es herido por una bomba en Kovnov.

Octubre 8.—Muchos muertos causa la explosión de una bomba lanzada a la Policía de San Petersburgo.

Diciembre 5.—Los fabricantes rusos de bombas en Génova son muertos por la explosión de la factoría.

M. E. BARRETA & Cia.

Quito—Ecuador—Apartado de correo N.º 212

CASA COMERCIAL situada en la esquina de Venezuela N.º 47. Letra A. B, contigua a la plaza de la Independencia.

IMPORTACION DIRECTA de Europa y Estados Unidos de América

ESPECIALIDAD en artículos de fantasía, perfumería de las fábricas más acreditadas del mundo; objetos para peluquería, etc., etc.

GRAN NOVEDAD en sombreros de lujo adornados, para señoras y señores; últimos estilos parisianos.

SELECTO SURTIDO en artículos para caballeros; sombreros franceses e ingleses; sombreros de fantasía; botas y formas; guantes, cuellos, paños, corbatas, calcetines, medias, guantes, joyas, etc., etc.

CALZADO AMERICANO para señores, caballeros y niñas.

ESPLINDIDO SURTIDO en adornos de cristal para salones.

Infinidad en telas de seda de toda clase y precios.

Corbatas para señores y caballeros.

Artículos y productos apropiados a nuestra numerosa y distinguida clientela.

Próximamente, útiles de escritorio y papelería.

ES NECESARIO Exigir que cada hostia tenga grabado el nombre Digestivo Mojarrieta, pero un solo estuche produce mejor efecto que una docena de botellas de agua mineral ó de cualquier otro remedio. Además de ser el único curativo radical del estómago y del intestino, el Digestivo ó jarrieta cura en un día las indigestiones, en un mes las dispepsias ó gastralgias, y en tres meses las más graves enfermedades crónicas del estómago y del intestino. Está universalmente confirmado, en forma sin igual, que la eficacia del Digestivo Mojarrieta es verdaderamente radical y superior a la de todos los otros remedios.

De venta en las principales farmacias de Europa y América.

Quito, Febrero 13 de 1906.

NEURALGIAS Y JAQUECAS

Desaparecen, por dolorosas que sean, en unos cuantos minutos, que solo tomar 3 ó 4 Perlas de Esencia con Tremarina de Gitan, preparadas por un procedimiento especial que ha merecido la aprobación de la Academia de Medicina de París y se venden en todas las farmacias. El tratamiento de la enfermedad cuesta unos cuantos centimos cada vez que a él se recurre.

ADVERTENCIA.—Para evitar toda confusión, cuidese de exigir sobre la envoltura las señas del Laboratorio: CAJA L. FERRÉ, 19, Rue Jacob, París.

Elegantes y de últimas modas son los sombreros de paja mocora traídos únicamente por

Carlos Schroeder.

EL TRABAJO Y LA GUERRA

Las naciones europeas, todas continúan a una sustitución de la guerra por el trabajo.

Las naciones antiguas, como quiza que encomendaban el trabajo a los esclavos, no podían abandonar la guerra con perderse en la putrefacción que trae consigo el reposo.

Pero nosotros que batallamos con la materia, que llevamos en la mano el rayo del cielo y lo confiamos al abismo del mar, nosotros no podemos evolucionar, no podemos degradarnos, aunque tengamos la fuerza del ejército; porque tenemos otra batalla más grande, más divina; la batalla del trabajo.

Porque al fin qué hace el guerrero? Comparado lo que hace un guerrero con lo que hace un trabajador.

El guerrero destruye, tala, siembra y cadáveres siembran a su vez la peste por la tierra; en tanto que el trabajador teje y viste, levanta y reparte el vino de la vida entre todos los hombres, cincela y pulea de estatuas el mundo; pinta y anima las tablas y lienzo; se llama Franklin y le roba a las nubes el rayo; se llama Watts y entrega a la humanidad la fuerza del vapor; se llama Galileo, y obliga a los astros a descender a sus telescopios; porque el trabajador, desde el más humilde hasta el más glorioso, es el verdadero artista; el verdadero sacerdote de la naturaleza; el continuador de sus obras; que habiendo recibido un planeta agrio, erizando de abrojos, lo ha hecho digno del Creador, ó empañándolo en sudor fecondo del trabajo tan contrario a la sangre de las batallas, lo ha empapado en lo que hay más divino bajo los cielos, en el inmortal espíritu del hombre.

Yo os pido, pues, ya que os llamáis liberales, demócratas, partidarios del advenimiento del pueblo a la vida pública; yo os pido que con gran reforma del ejército, ceséis la era de guerra y comencéis la era del trabajo.

EMILIO CASTELLAR.

Fábrica de muebles

En la Fábrica de muebles de Alberto Hena & Cia. se hallan de venta constantemente muebles de toda clase. Cuenta con gran número de hábiles operarios para el desempeño de las obras que se le encomiendan. La madera empleada en las obras es de la mejor calidad y bien seca.

Precios los más reducidos, cumplimiento en los compromisos nada se pide adelantado.

La Fábrica está situada en la Carrera Esmeraldas Cuadra N.º 5 Teléfono N.º 39, Apartado N.º 248.

SASTRERIA "LA NUEVA MODA"

DE RICARDO F. SALAZAR

Pongo en conocimiento de mi clientela y de todo el público, que he abierto mi establecimiento en la Carrera Venezuela intersección Olmedo, Carmen bajo antigua sastrería del Sr. Muñoz. Especialidad en la confección de toda clase de vestidos a la última moda. American Fashions. También materiales y trabajo esmerado.

CUADRO ESPELUZNANTE

El Sr. Dr. Morel, sabio médico de Ruan resume del modo siguiente los funestos resultados del alcohol en la familia.

Primera generación: depravación moral; excesos alcohólicos.

Segunda generación: embriaguez habitual; excesos de manía; resbaldamiento cerebral.

Tercera generación: hipocondría, melancolía y suicidio.

Cuarta generación: imbecilidad, idiotismo, esterilidad, extinción de la familia.

Un naturalista inglés ha comprobado igualmente que la familia de los borrachos se extingue en la cuarta generación realizándose así cumplidamente la amenaza de Dios. "Yo castigaré los pecados de los padres en los hijos, hasta la tercera y cuarta generación."

Quien tal oyó a estos sapientísimos doctores, cuenta que añadieron: esto sucedía cuando los licores eran buenos, que ahora en la primera generación... cataplín!



FRANZ E. HAEBERLIN

OFICIO CIENTIFICO EXAMEN DE OJOS

Ofrece un selecto surtido de anteojos y gafas. Examina la vista y gradúa las lentes según el estado de ella, sin ningún recargo extra. Casa de la familia Calisto, junto al Hotel Maréchal.

13 v.

En la administración

de este diario se vende la famosa novela "Comandá" por Juan León Mera, al módico precio de \$1.10 cada ejemplar a la rústica.

Hotel Grand Maréchal

CARRERA VENEZUELA Y SUCRE

El más central, el más lujoso y aseado. Cuartos con dos ventanas y balcones a la calle. Cocina francesa y licores finos de las mejores marcas.

BAÑOS LUZ ELÉCTRICA

Salas para banquetes de 150 cubiertos.

Salones reservados.

PROPIETARIO

J. B. Thibault.

Alberto Narváez

Carrera de Venezuela, junto a la Agencia de "El Orto del Pueblo"

Acaba de recibir: Polvos dentífricos.—Guantes para señoras y caballeros. Camisetas, cuellos y paños.—Camisetas—Calcetines—Corbatas y sombreros.

Calzado americano para señoras.—Capas de lujo.—Confitos italianos.—Revólveres.—Polainas.—Cera de castilla.—Cristalería en general.—Muebles de Viena.—Telas de fantasía.—Alambre de cercas.—Ternos para niños.—Pañolones de lana.—Mantas de seda y lana.—Excusados de porcelana.—Papel para excusados.

Quito, Marzo 15 de 1906.

CASO RARO

Doy en arrendamiento una casita que se compone de tres habitaciones altas y cuatro bajas. Se halla en la carrera Caldas entre las Quintas de los Señores D. Emilio Bustamante y Dña. Teresa Valdivieso.

Miguel C. Ordóñez.

REINALDO FLORES Y C.

Acaban de recibir un variado surtido de loza, cristalería, útiles de cocina, etc. Venden fierros y abarrotes. Marzo 20 de 1906. 1 m.

Toda reparación mecánica y eléctrica hace Manuel M. Buchell en su "Taller Mecánico".—"Venezuela" N.º 50.

Cigarrillos PROGRESO--elaboración higiénica á vapor

"LA PATRIA"

Quito, Abril 18 de 1906

Por la Agricultura

A propósito de este importante ramo que implica algo así como la vida misma de la Patria y de cuyo lamentable abandono habíamos ayer, podemos decir hoy que hemos visto en uno de los últimos números de "El Grito del Pueblo" el ilustrado colega portero, un concienzudo editorial sobre materia tan importante. Solo que, encerrándose dentro de los límites de su egoísmo provincial, quiere que las leyes que se dictan para la creación de escuelas agronómicas fuesen, para la costa, la del embudo, lo cual, excusado es decirlo, vendría en menoscabo de la sierra..... y de la costa.

El colega afirma, ó poco menos, que si hay agricultura en el Ecuador, la tal ha sido y debe ser preferentemente atendida en las provincias del litoral, ya que esas tierras y esos climas son más propicios y producen... lo necesario para sostener la vida de la sierra. Con lo que ya podemos asegurar que si hay tanta exageración. Debe tener entendido el colega que al tirar para su lado, abogando con tales razones á fin de conseguir que se dote al Instituto Morla con lo asignado para la fundación de la Escuela Agronómica de Tungurahua, no va procediendo muy rectamente.

Que el dinero asignado á esa obra tan importante lo da la costa ¿y qué hay en ello? El dinero que da esa región es de la costa ó de la República? Conque para Sanatorio vaya; pero para Escuela de agronomía, veiga. No es justicia. Además, un establecimiento de esta naturaleza, no favorece únicamente al lugar donde se sitúa; es un adelanto, un bien, un progreso que reza con todos.

Y no siempre la Costa ha de importar cereales, raíces, legumbres, productos de las otras zonas, del Perú ni de Chile; ya en la actualidad se provee en gran parte de la mala agricultura serrana.

Bien está, pues, San Pedro en Roma y en Ambato el Instituto agrícola.

Para terminar: tamaño injusticia hay en afirmar que injustamente el Sr. ministro de entonces, de una pluma, asignó á ese plantel la suma destinada al Sanatorio; el Ministro de entonces fue el patriota Sr. Martínez y si es verdad que tomó empeño en que se hiciese el cambio, fue porque es mucho más práctico lo de ahora que lo de entonces; y no lo hizo él, que sus atribuciones no iban hasta ese punto; lo hizo el Congreso.

AL PUBLICO

Se arrienda amobada la casa del Doctor Carlos R. Tobar, situada en la plaza del Teatro. La persona que interesa puede dirigirse al suscriptor, Carrera de Bolívar N.º 3.

A. Guardarás.

De la costa y de la sierra

GIAYACUIL.—Ha mejorado la Sr. Juana Carmelina Loque de Elizalde.

—Lo mismo podemos decir de los Sres. Carlos Tejera Overweg y Juan Alfredo Wright.

—La señorita María Valenzuela ha mejorado notablemente.

—Sigue mejor de su enfermedad la Sr. Leticia Ochoa de Astudillo.

—En el vapor del Norte han llegado los Sres. Enrique Baquerizo Roca y su hermano Ernesto Baquerizo Roca.

—Han venido al seno de su familia, en vista de que el gobierno les ha retirado la beca que tenían para que hicieran sus estudios en Overland Military Academy, de Norwalk Conn., y en el Colegio de Ingenieros de Saratoga, Pa., en los Estados Unidos.

—RIBAMBA.—El joven guayaquileno Leonardo Axelán Baquerizo, que se hallaba en esta ciudad por convalecencia con una tibia suya, murió ayer á causa de haberse herido casualmente el domingo con un revolver. El mayorado joven, en su casa, plaza de San Francisco, fue á desfogar su arma, y al intentar, salió la bala que, penetrándole por el abdomen, le produjo una herida que acabó en 12 horas con su existencia.

—En días pasados falleció la Sr. Dolores Borrazuela y de García, madre del distinguido abogado, Dr. Isidoro de la Cruz, Juez de Letras de esta provincia.

—EMERALDAS.—Los habitantes de este puerto están muy complacidos por la inauguración del hilo cableográfico en esta sección de la República.

—El viernes de la semana pasada zarpó con rumbo al Sur el vapor alemán *Sais*, de la compañía kosmos.

—El Caletero (*Manabí*) hizo escala en este puerto y siguió á Panamá anoché, á las 8.

—Se han suspendido las lluvias.

—Hay gran carestía de víveres en esta ciudad.

A LOS JOVENES ESTUDIANTES

Contando entre los profesores del Colegio "Don Bosco" un hábil y experto profesor de Taquigrafía, sistema Jolyé Pitman, sistema por el más valorado en el Reglamento de Estudios de Italia, Inglaterra, Estados Unidos y en casi todas las demás naciones, el infrascrito se complace en ofrecer clase de esta asignatura á todos los jóvenes que deseen adquirir conocimientos de esta ciencia.

Las clases empezarán en la semana después de Pascua todos los Jueves y Domingos de 9 y media á 10 y media a. m.

S. Gumo Rocca.

LLEGADA

DEL SEÑOR CARCEL É INAUGURACION DE LA AVENIDA 24 DE MAYO

Vendo una casa pequeña, de construcción moderna y cubierta de zinc, con siete piezas de habitación y un cuarto cocina, tres patios y un pedazo de terreno para sembrar. Casa muy cómoda é independiente para una familia.

Otra: con tres piezas habitables y cuatro cuartos por arreglarse, con un jardínito con árboles frutales.

Otra: con tres piezas grandes, dos chicas, un jardín con árboles frutales, galpón, herramientas para fabricación de ladrillos y terreno espacio sembrado de alfalfa.

Un local suficientemente grande para instalar cualquier industria ó para formar cocheras ó caballerizas y un gran pedazo de terreno.

Vendo, pues, todo "á rriba apuntado por partes ó en su totalidad.

La persona que interesa puede verme en mi casa "La Esperanza", calle "Diez de Agosto", barrio de San Diego.

LUIS G. CHAMBERY.

Quito, Marzo 2 de 1906.—1 m.

Notas

Con motivo de habernos ocupado por dos ó tres ocasiones de las ventajas inmensas que reporta la higiene de esta Capital, de la implantación de hornos crematorios, en los que se consumieren las basuras, desperdicios y materias fecales que no alcanzan á ser arrojadas por las escasas corrientes de agua que fluyen y ensucian el aire, con gravísimo detrimento de la salubridad, ha tenido á bien acercarse á nuestra mesa de redacción el honorable caballero Sr. D. Jenaro Larrea, para poner en nuestro conocimiento que, por iniciativa suya cuando presidia en el I Congreso, y en sesión del 13 de Noviembre del año próximo pasado, dispuso esa corporación, por mayoría de votos, que se consiguiesen hornos crematorios ambulantes, según los modelos de un catálogo conseguido al efecto. Para tan interesante adquisición, se contaba entonces con una respetable suma de dinero arrojada por el público cuando la aparición de la peste babilónica en los puertos vecinos y temores de su invasión al territorio ecuatoriano. Lo demás que costase, sería, naturalmente erogado por el Municipio.

Ahora cabe preguntar con qué motivo no se ha llevado á la práctica tan benéfica idea?

No es aventurado afirmar que se habría evitado algunos males de no haberla echado al olvido.

Quizás se nos conteste, y con razón, que por falta de dinero y de tiempo, cosa de que se anduvo muy mal un mes después; que lo diga el Sr. Tesorero que tuvo que andar á salto de mata por temor de... la revolución.

Pero hoy que el templo de Jano se ha cerrado, y se han abierto de par en par las puertas del Tesoro nacional, creemos que no habrá inconvenientes inevitables para llevar á cabo esa patriótica y acertada disposición del Municipio de antaño. Á la obra, pues.

Llegaron los sombreros americanos legítimos donde

Carlos Schroeder.

LA INSTRUCCION EN NUEVA YORK

41.081.842 dólares ha gastado el Estado de Nueva York en las escuelas primarias en el último año. El número de alumnos ascendió á 1.797.208.

14.119 arretados fueron impuestos á padres ó tutores que faltaron á la ley de instrucción obligatoria, y 17.052 niños fueron arretados por no asistir á las escuelas, engañando á sus padres.

Durante el año fueron construídos y equipados 20 edificios para bibliotecas y hay trece más en construcción.

Vendo una casa grande; por menores en esta Administración.

LA MUJER EN ESTADOS UNIDOS

Las energías de la mujer en este país son admirables, y dignas de llamar la atención universal.

Una estadística reciente muestra que más de cinco millones de mujeres se ocupan en industrias nacionales. Hoy, hoy día, tres veces más estudiantes de las que había hace diez años, y el número de telas de libros y contadores se ha doblado. Los dependientes han aumentado en igual cantidad.

Las mujeres han llegado aquí á ser temerosas de los carros eléctricos, presidentes de Bancos nacionales y de Ahorros, secretarías de bancos con salarios de diez mil y doce mil dólares anuales.



AVISO

Se necesita una casa pequeña ó un departamento con muebles en las afueras de la ciudad. Acudir á la Agencia de este diario.

¡Salud y pesetas!

Habiendo llegado la maquinaria para embasar las famosas aguas de Tesalia, me es grato poner este particular en conocimiento del público, á fin de que acudan por esa verdadera panacea universal. Estas maravillosas aguas están á la venta en el almacén de los Sres. Paris Moreno y Cia. al módico precio de \$f. 1,20 por docena.—¡Aeudid que son las mejores aguas de mesa y están recomendadas por todos los médicos!

"LA PATRIA"

Admite suscripciones, previo pago de ellas. Publica avisos y remitidos á precios convencionales que no tienen competencia en la plaza.

En los talleres tipográficos de la empresa se trabajan obras de impresión limpia y correcta, del gusto y calidad que se pidan.

Queda á discreción del cuerpo directivo dar á luz los remitidos y colaboraciones; y, en caso de no publicarlos, ni se devuelven los originales ni se dan razones que expliquen el procedimiento.

SUSCRIPCIONES

Por un mes en el interior	S. 1	En el exterior.....	S. 1	oro
" " trimestre	" 3	" " " " " " " "	" 3	" 3
" " semestre	" 6	" " " " " " " "	" 6	" 6
" " año en el	" 12	" " " " " " " "	" 12	" 12

Especialidades de tipos para tarjetas menus, libranzas, cheques, letras, libretos etc, etc.

Para todo lo concerniente á los negocios de la Empresa y á la Administración de este diario, se dirijan los interesados á

Gabriel Salazar Gangoleina.

Carrera "Venezuela" No 49 Letra A Apartado de Correo 212.

De nuestros canjes

MAS SOBRE EL MARAÑON

En las noticias de Valparaiso, que publica "La Luz" de Santiago, en su edición del 13 de marzo último, encontramos la siguiente información:

"EL VALOR DEL 'CASAMA'. — Declaración oficial.— Igual que ocurrió con la venta de la "Ismeralda", cierta prensa del Ecuador, desde que se efectuó la venta á espaldas del transporte "Casama", hoy "Marañón", hizo todo campaña contra el G. B. gero, suponiendo que con motivo de aquella operación se habían obtenido provechosos, dándose así la reputación de los diversos funcionarios, tanto chilenos como ecuatorianos, que tuvieron participación en ella.

Ultimamente, las acusaciones de la prensa ecuatoriana habían tomado tales proporciones y tal carácter de multivocación, que el secretario de nuestra Legación en Quito, señor Prieto, se ha visto en el caso de escribir á "El Tiempo" una carta en que declara que las peculiosidades que se hablan no han podido existir por cuanto hasta ahora el Gobierno ecuatoriano no ha abonado al Gobierno de Chile un solo centavo por el valor del "Casama" y de los accesorios que llevó á su bordo.

Queda pues, establecido que el Gobierno del Ecuador debe al de Chile lo que se hablan por lo común, sería muy convenientemente en áreas fideles para cubrir siquiera, en parte el déficit con que este año cerrará el Presupuesto.

Tome nota de este trocito el señor Corral, y poniendo la sucesión de su diario en manos competentes eviten en adelante vergüenzas como la presente.

De La Evolución de Loja:

Y ya que ferrocarrilistas habíamos al proyectado al Carrizay, tirárcela asimismo viento en popa, si vale la expresión.

Cuando se realice, cuando el viajero salido en la mañana de las márgenes del Guayas, después de pasar saltando las nevadas copas de los atlayuzos de la sierra, vaya en la noche á dormir arrullado por los murmullos saltejes de las selvas orientales, entonces será deber del pueblo ecuatoriano ceñir con corona de oro las sienes de ese patriota, un modesto como inteligente, D. Luis A. Martínez.

POR haber alcanzado premio en un concurso literario de Venezuela, transcribimos á continuación estos hermosos versos del célebre poeta A. Mata.

SUMIDO

Abajo, sangre, corrompido cielo, atmósfera preñada de veneno, montón de hornuras á la senda obstruye; y arriba, altas donde el viento brama, el sol su regia claridad derrama y entre peñascos el torrente fluye.

Mientras en la revuelta podredumbre el tigre ruga, y al rugir husmea, el águila caudal sobre la cumbre del vigor de sus remos alardea.

Jamás el hisopado del jaral pretenda al águila vencer en la contienda, y de la cumbre bacerse soberano; que suspendido por el cuello hirsuto bañado en sangre el indomable bruto desde la altura rodará al pantano!

ANDRÉS A. MATA.

No hay que olvidar que las corbatas que llegaron en la sombrerera de Carlos Schroeder son muy buenas y baratas.

SURTIDO completo de artículos para obsequios tiene A. Sturman.

POSTALES: en esta agencia se venden un gran surtido.

Día Social

Santos de hoy.—S. Eleuterio ob. y S. Perfecto phon.
Enfermos.—Ha estado enfermo el Sr. D. Belisario Bana.
 —Ha recobrado el Sr. Dr. Elias Lasso.
 —Sigue gravísima la Sra. Veintemilla de Arévalo.
 —Ha mejorado la Sra. Isabel Serano de Polanco.
 —Convalesciendo está el niño G. Espinosa.
 —Está enferma la Sra. Dña. Josefa León.
 —Ha mejorado la Sra. Dña. Juana Arteta de Guarderas.
 —Está convalesciendo la Srta. Fanny Flores Ch.
 —Está enferma la Srta. Rosa Guarderas K.
 —Sigue enfermo el Sr. D. Leonidas Pallares Arteta.
 —Mr. Hammon, que se hallaba atacado de tifoidea, está fuera de peligro.
 —Una niña del Sr. D. Gabriel Ordóñez está atacada de erisipela.
 —Enferma se halla la Sra. Dña. Genara Valdivieso de Chiriboga.
 —Sigue enfermo el Sr. Lorenzo Durini.

Viejeros.—Partieron: Paten los EB. UU. Mr. H. P. Kelly.
 —Para Guayaquil: H. Right.
 —Para ese mismo lugar los Srs. Juan Grim, Angel Hidalgo y Juan M. Urzúa.
 —Para Latacunga el Sr. Luis F. Negrete.
 —Para Ambato el Sr. Julio C. Moscoso.
 —Para Riobamba el Sr. Filomator Vela.

—Para Pomasqui la Sra. Dña. Rosa Elena Villal.
 —Elgarçon: Del Sr. Dr. Pablo Roldán.
 —De Guayaquil el Dr. Alejandro Romo Leroux.
 —De Latacunga el Sr. C. Hidalgo.
 —Del Sr. Sres. Edelmira de Rodríguez, Mercedes de Klein, José M. Jarrín, A. Salto y A. Egas.
 —De Guayaquil el Sr. Instructor chileno J. Gómez Ríos.
 —De Chillizuelo la Sra. Carmen Delia Pérez de Bueno en unión de su Srta. hermana Rosario.

Defunción.—Víctima de dolorosa enfermedad, dejó de existir ayer por la tarde el Sr. D. Benigno Viteri. Esta mañana fueron sus exequios y sepelio. Nuestro pésame para sus deudos.

Muerte violenta.—Ayer en el barrio de San Sebastián, dejó de existir espontáneamente el Sr. Amador Romero, a consecuencia de haber tomado una copa de licor. Ojalá

la autoridad competente tome de su cuenta la respectiva investigación.

Fallecimiento.—Ayer dejó de existir la señora doña Alegría L. Álvarez y esta mañana fueron sus exequios en la Capilla Mayor. Nuestro pésame para la familia de la extinta.

Banquete.—El Sr. encargado de la Dirección del Colegio Militar, Comandante Garzón, y los alumnos de ese importante establecimiento, agasajaron con un banquete, el día de ayer, al Sr. Comandante Olmeida Alfaro, con motivo de su feliz arribo a esta Capital, después de haber cumplido con la comisión de estudiar la fortificación de ciertos lugares de la costa. Asistieron al banquete muchas y muy distinguidas personas.

Visita.—Ayer se dignó visitar nuestra modesta Redacción el Excmo. Señor Don Francisco Heriberto, Ministro Diplomático y Encargado de Negocios de Chile acreditado ante Gobierno del Ecuador. Le agradecemos la atención y aprovechamos esta oportunidad para poner a sus órdenes las columnas de nuestro diario.

Crónica

Viaje de exploración

Pronto emprenderá un viaje de exploración científica la Hoya del Pastaza al punto de salida R. P. Luis Soltero, S. J. El Supremo Gobierno contribuirá con \$ 300, que será "La Reforma" de este despilfarrador. Más valiera vender el vale y repartirlo entre los pobres. RR. de ese periódico.

Pablo Pons

Ha dejado de existir en Riobamba, a consecuencia de violenta fiebre, el joven militar de este nombre, que no ha mucho partió de aquí al frente de una escolta.

Gracias

Se las damos, y muy cumplidas, al señor Director del Registro Civil por la atención de habernos remitido los números de ese importante diario, que han salido a luz desde el 16 de marzo hasta la presente fecha. Conste que lo de ayer no fue del P. Cobos.

Orden

Se ha ordenado que se le pague al Rdo. P. Luis Soltero la suma de \$ 300 para que verifique una excursión botánica a la Hoya del Río Pastaza.

Salvención

De conformidad con el Decreto Supremo del 23 de Marzo, se pagará al Sr. Enrique Salgado Q. la

suma de \$ 100, para la "Revista Militar".

Comisión

Para gastos de una comisión especial que ha creado el Gobierno, se ha mandado pagar al Sr. Mayor Lte. J. Schomburg, la suma de \$ 50.

Aguarido

El señor Encargado del Mando Supremo de la República, acuerda: que la Tesorería fiscal de la Provincia de El Chimba, reciba e ingrese en sus libros la suma de cincuenta libros esterlinas que el Comandante General del Ecuador en Londres ha proporcionado en calidad de préstamo al ecuatoriano señor Manuel Mora P.

Ecías

Se han concedido dos becas a los Sres. Simón Cárdenas y Roberto Andrade, para que vayan a estudiar en Londres.

Plata

Se ordenó el pago de \$ 5,175 al Sr. D. Mauricio de Wind, por su contrata para la confección de vestuarios para el ejército.

Denuncio

Se ha ordenado pagar al Conde de Shulenburg la cantidad de \$ 2,833.53 por sueldos de los meses de Abril y Mayo, más los gastos de viaje de esta ciudad a Danzig.

Pólvera

Se ha ordenado al guarda que ponga a órdenes del Ministerio de Hacienda tres quintales de pólvora de caza para el expendio público en la Colecturía fiscal del Contón Quito.

Decreto

El Encargado del Mando Supremo de la República; Considerando que las necesidades provenientes del Ferrocarril y movimientos de trenes en la población de Riobamba exigen de la autoridad pública una atención especial para garantizar a sus habitantes y del personal de la Empresa Ferroviaria y sus dependientes.

DECRETOS:

Artículo 1.º Se organiza militarmente la policía de ese Cantón;

Art. 2.º Los efectos de este Decreto se retrotraerán al 15 de Enero del año en curso;

Art. 3.º Queda en estos términos reformado el Decreto de 31 de Enero del presente año;

Art. 4.º Encárgase la ejecución de este Decreto a los Sres. Ministros de Guerra y Hacienda.

Jesús y Dios!

He ahí la exhalación de cuantos tienen que acudir a la Tesorería. Llegar a la mesa de pagos es ahora más difícil que alcanzar una entrevista del Czar ó hacer una nomenclación a la cima del Himalaya. El Sr. Tesorero, ¿a quién apenas si se le ve como un tablero de ajedrez en cuanto yo pasos se vuelve un Júpiter Tonante.....Basia.

La Pelleja

En poder de un excelentísimo encontrado la oficina de Pesquias

algunos objetos de plata sustraídos de la casa presidencial.

—Ayer recibió la Jefatura de Pesquias la suma de \$ 206 en pesetas filipinicas, recaudadas en Cotacachi de poder de dos individuos que en esta ciudad estuvieron haciendo la circular y que llegaron a ese al tiempo de ser capitulados.

—Fue a Tarbollo con una comisión de agentes investigadores con el fin de recandar muchas prendas del Estado que se encuentran en varias casas del tránsito.

Ambaramiento
 Para Capitán del Puerto de Buena Vista ha sido nombrado el Sr. D. Teodoro Gómez S.

Apertura
 Hoy se abrieron los despachos del Poder Judicial, cerrados, en los días de Semana Santa y Pascua.

Un dicho
 Nos aseguran que algunos jóvenes que hicieron sus contratas para ir a estudiar ciencias ó artes en Europa, regresarán muy pronto, pero el Sr. Jefe Supremo ha tenido á bien nullar tales contratas.

Cero y van dos
 Si, señor, van dos Comandantes asesinados en Ambato, si llega á confirmarse la noticia que da nuestro colega "El Comercio" de haber perecido á manos violentas el militar de ese grado Sr. Mármol. Páez Gavilán ayer, hoy Mármol... Ojalá se desmienta la noticia. En tal caso la simpática cuanto desgraciada ciudad de Ambato tiene en su albano, que en el atentado contra Paz Gavilán no tomó parte n. arie siquiera, ninguno de sus hijos Los autores de aquel horrendo crimen fueron todos extraños.

Recibo
 Acusamos recibo del "Informe del Presidente de la Municipalidad de Quito", que se ha servido enviarnos el Sr. Dr. D. Manuel María Bueno, actual Presidente de esa I. Corporación. Ya habíamos del Informe. Por lo pronto nuestros agradecimientos.

Revista
 El correo de ayer nos trajo la hermosa Revista "Hojas Sueltas" que se edita en la ciudad de Barran. El número 1.º del tercer año de su fundación, viene dedicado al Ilmo. y Reverendísimo Sr. Dr. González Suárez. El material es bueno. Retornamos el canje.

Siete mil libras
 Diennos que el Jefe Supremo Sr. D. Eloy va á dar esa pueblita al Sr. Dr. Terán, amén de otras bicocas, por los títulos de San Juan y el Chasco del Coronel Larrea. Los derrotados á Lima y Colombia; los triunfantes á los EE. UU. y Europa. Todo se reduce á sentarse y á correr.

Muy recomendable
 Lo es sin duda la actividad con que se están llevando á cabo las obras para la inauguración del monumento á los Héroes de nuestra Emancipación. Ojalá todo quede terminado para la fecha precisa, el próximo 10 de Agosto.

EL TREN ETERNO
 —¡Alto el tren!
 —¡Parar no puede.
 —¡Ese tren, ¿adonde va?
 —Por el mundo caminando en busca del ideal.
 —¿Cómo se llama?
 —Progreso.
 —¿Quién va en él?
 —La Humanidad.
 —¿Quién lo dirige?
 —Dios mismo.
 —¿Cuándo parará?
 —¡Jamás!

M. de la REVILLA.
 Si buscáis cosas livianas como plumas, llegaron los afamados y de reconocidas marcas donde

Carlos Schroeder.

ZAPATERIA LA JUVENTUD DE QUITO



En este establecimiento se encuentra constantemente calzado fino, sistema americano; se trabaja con puntualidad y esmero.

Carrera Venezuela, calle la plaza, casa del Dr. Guillermo Espinosa al lado del Club Ecuatoriano.

Rosendo Guertero.
 Quito, Marzo 14 de 1906

manera tradicional de las cabanas bretonas; ocupaba el fondo una inmensa chimenea, y á los lados estaban las camas, que afectaban la forma de armarios susperpuestos unas sobre otras. Sólo que no había allí la obscuridad y la melancolía propias de los alojamientos de jornaleros del campo, sino la claridad y limpieza peculiares de las casas habitadas por gentes de mar.

Había allí, además de varios pequeños Gaos, niñas y niños, sin contar otros dos mayores que estaban navegando, una rubita, triste y muy ataviada, que no se parecía á los demás.
 —Esta niña la hemos adoptado el año último—explicó la mujer del viejo Gaos—no son niños lo que á nosotros nos faltan; pero, ¡qué queréis, señorita Gaud! su padre era marinero de la María amada de Dios, que se perdió en Islandia, como habéis, y entre los amigos nos hemos repartido los cinco huérfanos.
 Oyendo que hablaban de ella,

la pobre rubita bajó la cabeza con una sonrisa de rubor, escondiéndose detrás del pequeño Lorenzo Gaos, que era su preferido.

Todo el mundo se esmeraba por recibir bien á Gaud, como una visita que hacía honor á la casa, y la hicieron subir á la habitación del piso superior, que era, como si dijéramos, el orgullo de la familia.

La habitación era linda y alegre en su blancura immaculada. Había en ella dos camas, á la moda de las ciudades, con sus cortinas de reps color de rosa, y en el centro una gran mesa cubierta con hule. Desde la ventana se divisaba todo Paimpol, con su rada, donde estaban anclados los barcos pescadores, y el canalizo, por donde emprendían anualmente su viaje á Islandia.

No se atrevía Gaud á preguntar, pero de buena gana se hubiera informado en donde dormía Juan. Evidentemente, cuando niño había debido dormir en

prar unas nasas para coger langostas: ya sabéis, señorita Gaud, que ésa es nuestra gran pesca de invierno.

Margarita se hacía la distraída para prolongar por más tiempo su visita, no obstante tener la conciencia de que se estaba demastado tiempo; pero je era tan duro irse sin verte, después de haberle costado un paseo tan largo!

—Un muchacho tan juicioso como el—continuaba diciendo el padre no sé qué diablos puede hacer por ahí fuera. En la taberna estoy seguro de que no está; mi hijo no la frecuenta. No digo que no vaya alguna vez los domingos, con sus amigos... Ya sabéis, señorita Gaud, los marinos gustan de un rato de broma, sobre todo cuando son jóvenes. Pero de todos modos, es una cosa para en él; podemos lisonjearnos de tener un hijo muy juicioso.

Entretanto la noche se echaba encima: la pieza de algodón ha-

tadas dos tibias en cruz y un cráneo con ojos verdes, pintura ingenua y cómicamente lúgubre, que tenía el perfume de barbarie de la edad antigua.

Otra de las libras estaba destinada á guardar la memoria de Gaos (Santiago), arrebatado de su barco por las olas y desaparecido en las inmediaciones de Norder-Fjord, en Islandia, á la edad de veintidós años. La tapalida parecía colocada allí desde hacía muchos años. ¿Quién se acordaba ya de Santiago Gaos?

A la vez que leía las sombrías inscripciones, Margarita sentíase asaltada de indefinibles ternuras por Juan, mezcladas con algo de desesperación. ¡Jamás le pertenecería! ¿Cómo había de disputárselo al mar, cuando en él habían hallado su tumba tantos otros Gaos antepasados ó cercanos parientes suyos que debían tener con él íntimos puntos de contacto?

Entró, por fin, en la capilla, apenas iluminada por la débil luz

RICARDO VAENZUELA acaba de recibir un gran surtido de pasamanerías, aplicaciones y telas de seda. ÚTILAS NOVEDADES

Lectura amena

¿PARA QUÉ FUE HECHA LA MUJER?

Un abogado: para formular 10 veces por día un artículo de contestación a la demanda.
 Un militar: para rendir la plaza después de una batalla.
 Un enamorado: para que pueda existir el cielo sobre la tierra.
 Un comerciante: para que cada cual venda su género.
 Un tonto: para que yo me case con la Pascualita.
 Un celoso: para andar con cuatro ojos.
 Una mujer: para que los hombres nos sigan en los primeros años y reinos un poco, y después... marchar tras ellos con la doble carga de esposa y de madre.

EL MEJOR TOCADO

"Espejo encantado: conóctete á ti mismo."
 Este curioso espejo hará reflejar tus faltas; pero al mismo tiempo hará brillar con mayor fuerza tus virtudes.
 "Loción para suavizar las arrugas: contentamiento."
 El uso diario de esta esencia hará desaparecer las arrugas y mantendrá el sueño tranquilo.
 "Pomada para los labios: veracidad."
 Los labios tomarán color de carmín y despedirán suave aroma con el uso diario de este precioso tinte.
 "Incomparable par de zarcillos: atención y obediencia."
 Con estos pendientes gustosa aprenderás sabias lecciones.
 "Incomparable par de brazaletes: orden é industria."

Póntelos cuidadosamente día por día, porque á tus obras darán eficacia.
 "Un cinturón elástico: la paciencia."
 Cuanto más se usa más brillante se pone, aunque su mayor mérito no es la ostentación.
 "Un collar de riquísimas perlas: la resignación."
 Este ornamento embellece á las hermosas, y las enseña á sobrellevar los males de la vida.
 "Una graciosa cinta: la corte-sía."
 Puesta con gracia en la cabeza, inspira admiración y respeto.
 "La mejor diadema: piedad."
 Quien quiera que esta diadema posea, se asegura una corona eterna.
 "Hermosador Universal: buen genio."
 Con este delicado filtro humedece suavemente tus labios, y los encanta de la juventud circularán por todo tu rostro.

LA CIUDAD DE LOS HOTELES

En una conferencia dada recientemente por el Director de la Asociación de Temperantes de esta ciudad, puso de manifiesto el citado funcionario el hecho de que en Nueva York existen 2.700 hoteles, de los cuales sólo 500 pueden ser reputados como honorables por la forma en que hacen negocio. El resto, es decir, 2.200 están destinados á negocios no muy léitos, ni mucho menos santos. Lo cual no es muy honroso que se diga, para la gran metrópoli americana.

RIVAL DE EIPFEL

En Nueva York va á construirse una torre que deja atrás á la de

Eiffel, alcanzando una elevación de 415 metros.

El material empleado será acero y cemento; contará con varias galerías, situadas á distintas alturas, de las cuales la principal se hallará 364 metros de altura, y en ella habrá jardines, restaurantes, servicios de correos, telégrafo y teléfono, salas de "toilette" y otras muchas comodidades.
 La torre contendrá también un buen observatorio, un teatro, un museo y otras varias recreativas instalaciones.
 Desde el nivel del terreno hasta la galería de 100 metros habrá diez y ocho pisos; pero lo más sorprendente será el contemplar desde la cúspide el mar, el río Hudson y un hermoso paisaje, recorriendo con la vista una extensión que no bajará de 35.000 kilómetros cuadrados.

Inglaterra ha gastado en construcciones navales en los últimos 12 años la friolera de 2.028.859.700 pesos oro.

En los baños de Westminster, en Liverpool, el nadador Billington recorrió una distancia de 1.000 metros en doce minutos y cincuenta y ocho segundos.

ESCUELAS PROFESIONALES

de Artes y Oficios "Don Bosco"

EN LA TOLA

Para dirigir el taller de sestería de estas Escuelas ha llegado recientemente de Italia un hábil maestro, especialista como profesor de corte para hombres, niños y señoras. Ofrece al público corte elegante, trabajo esmerado, precios muy moderados, sin tener á competencia.

Se ha inaugurado ya el nuevo Taller de Encuadernación; se reciben obras. Próximamente llegará la maquinaria para toda clase de trabajos elegantes y dorados á fuego. Se ofrece también al público la imprenta ya muy sonocida y acreditada tanto por la elegancia de sus trabajos como por la baratura y prontitud en las obras que se le encomiendan.

Es una verdadera obra de caridad el proporcionar trabajo á los Talleres de las Escuelas Profesionales "Don Bosco."

LA DEVOLUCION

De los números de la Rifa del automóvil se efectuará en mi casa "La Esperanza", carrera del Diez de Agosto barrio de San Diego. Pueden allí acudir de 1 á 3 p. m.

Luis G. Charvet.

Mto. 1 m.

PRO BONO PUBLICO

Los llamados vinos y cordiales ó preparaciones sin sabor de aceite de bacalao son compuestos espirituosos que contienen una fuerte proporción de alcohol de dudosa calidad, pero ningún aceite de bacalao. Por la gran cantidad de alcohol que tales preparaciones contienen, ejercen sobre el organismo un efecto estimulante al principio, pero enervador y debilitante á la larga.
 La administración de estos vinos y cordiales puede producir en los niños resultados fatales por la influencia perniciosa que ejerce el alcohol en el sistema nervioso.

Estos vinos y cordiales ó preparaciones sin sabor que se dicen contener los alcaloides ó principios activos del aceite de hígado de bacalao, contienen por lo menos de 15% á 20% de alcohol, y además de afectar el sistema nervioso y perturbar las funciones de nutrición, crean en los adultos la fatal propensión al uso de bebidas alcohólicas, y sus efectos en general son comparables á los del ajeno, á los del aguardiente y otros licores embriagantes.

Cuando el cuerpo está debilitado, flaco y extenuado, no requiere estimulantes alcohólicos sino una alimentación buena y abundante en grasa y en principios nutricios que engorde y fortifique, y por eso los médicos recetan la EMULSION de SCOTT, que contiene el aceite puro de hígado de bacalao de Noruega, que es la grasa que más fácilmente se asimila y el mejor alimento natural.

Además del aceite de hígado de bacalao, la Emulsión de Scott contiene la Glicerina que ayuda la pronta digestión del aceite, y los Hipofosfitos de cal y de soda que nutren el cerebro, los nervios y los huesos. La Emulsión de Scott no puede substituirse con nada como un creador de carnes, sangre y fuerzas.

Su mejor recomendación es el uso constante que de ella hacen todos los médicos del mundo en el tratamiento de la Tisis y de todas las enfermedades consuntivas.

Toda clase de motores y maquinarias arregla é instala el "Taller Mecánico" de Manuel M. Bucheli y Ca.,—Carera Venezuela, No 50.

TIPOGRAFÍA "LA RAPIDA."



HIPODROMO QUITO

Habiendo ordenado el Directorio, en sesión del 14 del presente, la renovación de los títulos de acciones, se previene á los señores accionistas se sirvan entregar en Secretaría los que actualmente tienen para canjearlos con los nuevos que van á expedirse.

El plazo para la renovación es el de treinta días contados desde esta fecha.

La oficina estará abierta de dos á cuatro de la tarde.

Quito, Marzo 15 de 1906.

El Secretario.

que debían penetrar sus ventanillas. Allí, con el corazón henchido de lágrimas que pugnaban por asomar á los ojos, se arrodilló para orar ante los santos y las santas, rodeados de gruesas flores contrahachas, que casi tocaban la bóveda con sus cabezas. Fuera del sagrado recinto, el viento que se levantaba comenzaba á gemir, como llevando al país bretón la última queja de los marinos muertos.

Declinaba la tarde, y cualquiera que fuese la repugnancia de Margarita á cumplir el objeto de su viaje, le era preciso decidirse á hacer su visita á los Gaos vivos y ejecutar su comisión. Tornó, pues, á emprender el camino, y después de haber preguntado en la aldea, encontró la casa de los Gaos, á la que daban acceso doce escalones de granito. Un poco temerosa á la idea de que Juan podría estar ya de vuelta, á través un jardincito donde brotaban crisantemas y verónicas.

Al entrar en la habitación que

asunto pendiente por la venta de la barca, y si en concepto de cantidad recibida á cuenta; pero, en fin, ya hablaría él de ese negocio con el Sr. Mével. Gaud, á quien las cuestiones de dinero interesaban poco, sonrió imperceptiblemente; bien sospechaba ella que el negocio no se daría por terminado; pero se alegraba, porque así tendría nuevos pretextos para volver á casa de los Gaos.

El viejo creyó del caso excusar la ausencia de su hijo, pensando para sus adentros que hubiera sido más decoroso que la familia enterada hubiese estado reunida para recibir aquella visita, para ellos ceremoniosa. Tal vez había adivinado, con su malicia de antiguo marino, que su hijo no era del todo indiferente á la bella heredera de Mével, porque se notaba que hablaba de él con cierta insistencia.

—Me asombra—decía—que mi hijo Juan esté todavía fuera de casa. Ha ido á Loguivy á com-

el piso bajo, en uno de aquellos lechos antiguos que tenían la forma de un armario; pero, sin duda, ahora su cama debía ser una de las dos modernas, con vistosas colgaduras rosa. (¿Cuánto hubiera ella deseado estar al corriente de los detalles de su vida, saber, sobre todo, en qué pasaba las largas noches del invierno....)

Los pasos de alguien que subía por la escalera de madera, la hicieron estremecer.

No; no era Juan, sino un hombre que se le parecía mucho, á pesar de sus cabellos blancos, y que, como él, tenía una estatura elevada; era Gaos el padre, que volvía de sus quehaceres.

Después de haberla saludado atentamente y habérsela informado de los motivos de su visita, le extendió su recibí, en cuya operación tardó no poco tiempo, porque ya no tenía el pulso muy seguro. Hizo la salvedad de que no aceptaba los cien francos como cancelación definitiva del

servía de recibimiento, sus ojos buscaron á Juan entre la gente que la ocupaba, pero no lo vio.

Con gran cortesía rogáronla que tomara asiento hasta que llegara el viejo Gaos, jefe de la familia, que le firmaría el recibí del dinero.

Todo el mundo estaba muy ocupado en la casa. Sobre una gran mesa de pino había medio extendida una pieza de tela, en la que cortaban trajes de marinero, que después de ser embreados, debían servir para la próxima temporada de pesca en Islandia.

—Ya veis, señorita Gaud—la decían—cada pescador necesita tres trajes de éstos para la temporada.

Y le explicaban la operación de encorcharlos y embrearlos para hacer impermeable la tela. Mientras tanto que le referían el modo de proceder, con toda clase de detalles, los ojos de Margarita recorrian atentamente la habitación.

Hallábase ésta amueblada á la